

L'apiculture occupe une place importante dans l'organisation agricole, puisque 30 p. 100 à peu près de toute la production de miel du Canada provient de la circonscription de Mackenzie. Ce secteur assure de nombreux emplois permanents et occupe beaucoup de jeunes l'été pour le travail de plein air et l'extraction en usine. Tout le miel produit dans la circonscription est de la catégorie Canada n° 1 et est exporté partout dans le monde.

La graine de semence est une importante production de ma circonscription. Outre les céréales habituelles et les oléagineux, nous produisons de nombreuses variétés de graines fourragères destinées principalement à l'exportation. La graine de trèfle et la graine de mil sont importées de Norvège, de Suède et de Finlande, pays d'automne humides. Ma circonscription a un climat semblable à celui de ces pays mais nos conditions de récoltes sont meilleures et nous pouvons leur envoyer des semences qui n'ont pas subi de mutations sous l'effet du climat ou du sol. Non seulement cette industrie distribue-t-elle plusieurs millions de dollars aux producteurs, mais elle constitue en outre une très bonne source d'emplois pour nos travailleurs.

• (1120)

Notre industrie de l'élevage du bétail et des porcs a bonne réputation au Canada. Nous fournissons des animaux de reproduction partout dans le monde. Nous avons récemment vendu aux Écossais des spécimens des races Aberdeen Angus et Hereford pour améliorer leur cheptel. Leurs bovins devenaient un peu trop petits.

Notre centre de recherches de Melfort, en Saskatchewan, dessert 10 p. 100 de toutes les terres agricoles du Canada. Plus de la moitié de la superficie de la Saskatchewan est couverte de forêts. L'industrie forestière est très importante et fournit de nombreux emplois. On trouve une grande scierie à Carrot River et de nombreuses autres petites usines de bois de charpente et de traverses pour chemin de fer. La localité de Hudson Bay, en Saskatchewan, compte une grande fabrique de montants, une autre de bois aggloméré et une autre de contreplaqué. L'industrie de la pâte à papier emploie beaucoup de monde dans toute la zone forestière. La production est expédiée à l'usine de pâte à papier de Prince-Albert qui prend maintenant de l'expansion pour produire du papier. On a lancé une entreprise d'extraction et d'affinage de sable siliceux à Hudson Bay; elle va prendre de l'expansion et touchera tous les secteurs de l'industrie utilisant le sable siliceux et finira par employer jusqu'à 1 500 personnes. Il s'agit là de la seule exploitation de sable siliceux dans l'Ouest. Le Canada importe environ 250 000 tonnes de ce sable par année.

Le tourisme représente une industrie importante dans ma circonscription et attire des gens du monde entier qui viennent chasser l'original, l'élan, l'ours, le cerf et les oiseaux migrateurs. La Saskatchewan compte plus de lacs que l'Alberta et le Manitoba réunis—peut-être pas plus d'eau, mais plus de lacs—et beaucoup de ces lacs dans ma circonscription sont très poissonneux et se prêtent à tous les sports d'été et d'hiver.

L'extraction minière a beaucoup d'importance dans le nord de la Saskatchewan. Dans ma circonscription se trouvent les dépôts connus d'uranium les plus riches du monde. Les mines de Key Lake et de Rabbit Lake produisent à l'heure actuelle et, quand elles ralentiront, d'autres prendront la relève. La mine de Key Lake produit à elle seule plus d'uranium que la

### *Paiements anticipés pour le grain des Prairies—Loi*

production totale du reste du monde. Une mine encore plus riche entrera en production d'ici quelques années à Cigar Lake.

Il y a 13 500 milles carrés de roches aurifères dans la région de La Ronge. Il y a beaucoup d'or là-bas. Pour y avoir de l'or, il y en a. Starrex Mine dans la région de La Ronge est en cours d'aménagement. Elle est située à 70 milles au nord de La Ronge. Elle entrera en production au début de 1987, comme d'autres mines de la région. Cette année, plus de cent entreprises, canadiennes pour la plupart, font de la prospection et se préparent à entrer en activité. Elles dépensent plus de 25 millions dans ma circonscription.

Il se fait aussi de l'exploitation minière dans d'autres régions de Mackenzie. *Hudson Bay Mining and Smelting* est active à Flin Flon où le cuivre, le zinc, l'or et les métaux à l'état de trace sont exploités, depuis de nombreuses années, dans la partie de ma circonscription qui se trouve en Saskatchewan. *Hudson Bay Mining and Smelting* exploite aujourd'hui une nouvelle mine à Sturgeon Landing, qui se trouve au sud de Creighton, en Saskatchewan. Le principal minerai est le nickel, mais il y en a d'autres qui sont traités à Flin Flon. Les gisements de platine découverts dans la région de La Ronge sont aussi prometteurs.

L'agriculture est aussi un secteur très intéressant dans le nord de la Saskatchewan. Beaucoup d'autochtones entre autres y travaillent aujourd'hui; on y produit du riz sauvage. On a ensemencé les lacs et on me dit que la récolte sera bonne cette année. Elle devrait rapporter gros dans le Nord et faire travailler beaucoup de monde. La récolte du riz sauvage, qui se fait à la main, exige beaucoup de main-d'oeuvre.

Il y a beaucoup d'activités intéressantes dans la circonscription de Mackenzie, et les autochtones du Nord participent à la plupart d'entre elles. Ils construisent des écoles, des routes, des maisons et des lieux de réunion de meilleure qualité. Ils commencent à compter dans le monde des affaires du nord. Ils font leur place dans cette région. Je suis sûr qu'ils feront encore parler d'eux dans l'avenir.

On poursuit toutes ces activités en dépit des prix bas dans tous les secteurs du bois d'oeuvre, de l'exploitation minière et de la production céréalière. Ils travailleront davantage et la conjoncture va s'améliorer. Ils sont toujours convaincus que les choses iront mieux demain.

Je vous remercie, monsieur le Président, de m'avoir accordé ce temps de parole et je félicite à nouveau le ministre responsable de la Commission canadienne du blé (M. Mayer). J'invite tous les députés à adopter rapidement le projet de loi visant à modifier la Loi sur les paiements anticipés pour le grain des Prairies.

**Des voix:** Bravo!

**M. le Président:** Y a-t-il des questions et des commentaires?

**M. Caldwell:** Monsieur le Président, tout d'abord, je voudrais féliciter le député de Mackenzie (M. Scowen) pour son discours où il a décrit les activités de sa région. Il est toujours important que les autres députés parlent de leur circonscription, parce qu'il en existe une grande diversité dans notre pays. Les solutions qu'il a suggérées pour remédier à la situation actuelle des céréales dans l'Ouest et, naturellement, dans toute la région, m'ont beaucoup intéressé. Notre région n'a pas le